AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > COLOMBIA - Antonio García: ELN abierto a propuestas de gobierno colombiano y (...)

COLOMBIA - Antonio García: ELN abierto a propuestas de gobierno colombiano y sociedad civil (TeleSUR)

Jueves 19 de octubre de 2006, puesto en línea por Dial

18/10/06 - <u>TeleSUR</u> - En el marco de la IV ronda de negociaciones entre el gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional (ELN), Antonio García, comandante insurgente, dijo en entrevista exclusiva concedida a TeleSUR, tener expectativas positivas para este encuentro que inicia el próximo 20 de octubre.

El comandante del Ejército de Liberación Nacional (ELN), Antonio García, dijo este miércoles en entrevista exclusiva concedida a TeleSUR, que espera avanzar en una discusión constructiva sobre la base de cuatro temas principales que confluyen en la participación de la sociedad del proceso de paz.

Según García, el primer planteamiento del grupo rebelde ante el gobierno, en el marco de la IV ronda de negociaciones a celebrarse a partir de este 20 de octubre en La Habana, será la acción política, asimismo, dijo que es indispensable crear un ambiente favorable para que pueda darse el proceso.

Por otra parte, el líder insurgente apuntó como importante para el proceso de paz, la participación de la Comunidad Internacional, para que pueda pasar a una siguiente fase.

En el contacto con TeleSUR, García aclaró que pese a no haberse iniciado los diálogos formales con el Gobierno, ya se han establecido varios encuentros con algunos de sus representantes y con miembros de la sociedad civil, que su juicio son el eje fundamental de su lucha.

"No hemos iniciado a dialogar con el Gobierno, pero ya tenemos claro que comenzaremos a dialogar sobre el proceso de paz, junto al drama de los desplazados. Esto va a generar un ambiente favorable, que llevará a una amnistía general. Este tema va a ser discutido en la mesa. Esperamos que sean constructivas para entregarle resultados al país", dijo.

Advierte García que ''lo principal que quiere el ELN es cambiar la visión de la paz. El gobierno colombiano ha manejado otro tema, sin avanzar en el tema político y en el social. Nuestro objetivo es cambiar un diseño de paz fundamental, que solo se puede solucionar con madurez'', añadió.

La sociedad civil es clave

En cuanto al rol de la sociedad civil en el avance de las negociaciones, García sostuvo que 'hay un agenda social que no ha sido resuelta y el medida que el tema social sea tratado, se puede llegar a la paz para superar la crisis social y humanitaria que se vive en Colombia. Esperamos que la sociedad sea la principal constructora de paz''.

El representante del ELN, asegura que deben existir procesos de acercamiento, toda vez que entiende que deben escucharse todas las propuestas. ''No podemos presuponer que de entrada va a ser un fracaso en el proceso de negociaciones, hay que intentar lo posible''.

Explicó que "si no se avanza en el tema de la paz, la sociedad colombiana iría a una desarticulación".

Para García, "últimamente se ha visto un leve cambio en el manejo de la política de paz por parte del gobierno, pero falta encaminarnos hacia la política de paz de Estado. Sin embargo, que haya comenzado

una ronda de dialogo es un paso importante".

Asimismo, el representante de la insurgencia dijo a TeleSUR que en la medida que se presenten resultados, se evitara que los militares (gobierno) inventen operaciones y monten farsas para incriminar a los rebeldes.

Señaló que habría que mirar cuales son los planteamientos de la justicia colombiana, haciendo referencia a la pretensión de la procuraduría colombiana de condenar a líderes insurgentes, si se les va a condenar por supuestos.

http://www.telesurtv.net/v3/secciones/noticias/nota/index.php?ckl=1823